



Postulat Haller Dieter und Mit. über sofortige Covid-19-Kontrollen an Schweizer Grenzen und Flughäfen

eröffnet am 25. Januar 2021

Auftrag:

Der Regierungsrat wird gebeten, sich beim Bund für sofortige Grenzkontrollen einzusetzen. Die Kontrollen haben mittels Corona-Schnelltests zu erfolgen. Personen, die positiv auf Covid-19 sowie entsprechende Mutationen getestet werden, dürfen nicht in die Schweiz einreisen beziehungsweise müssen sich gemäss Verordnung nachweislich unverzüglich in Quarantäne begeben.

Begründung:

Die erneute Verschlechterung der Corona-Seuchenlage hat eine Hauptursache. Durch Touristen und Zureisende aus dem Ausland, vor allem aus England, wurde ein neuer Seuchenerreger eingeschleppt. Verbier, Wengen und St. Moritz sind Beispiele, die aufzeigen, wie gefährlich und schnell sich die Corona-Mutation verbreitet. Fälle wie in Zug zeigen auf, dass sie auch vor der Zentralschweiz nicht Halt macht. Vermutlich existieren auch in Luzern bereits mehrere Fälle. Handeln wir jetzt nicht dort, wo es eingeschleppt wird, nämlich an der Grenze mit Grenzkontrollen, droht eine dritte Welle mit erheblichen Auswirkungen für unsere Gesundheit und die Wirtschaft.

Dass Grenzkontrollen vor allem in Bezug auf ein wanderndes Virus die wirksamste und wichtigste Massnahme sind, ist unbestritten, wie diverse Länder mit tiefen Fallzahlen aufzeigen. Weshalb beschloss man Einschränkungen sowie Schliessungen, wie beispielsweise bei Restaurants, Läden oder Fitnesscentern, ohne vorher ein Fundament zu schaffen? Entsprechend befremdend sind jegliche weitere Massnahmen und Verschärfungen, welche der Bundesrat erwägt, wie Schliessungen von Schulen, Maskenpflicht für Kinder, Besuchsverbote in Heimen usw., bevor nicht konsequent kontrolliert wird, wer einreist und dadurch die wirksamste Massnahme an den Grenzen umgesetzt wird.

Wir fordern Schnelltests von Zureisenden oder Atteste mit negativem Test und bis zum Vorliegen der negativen Covid-19-Virentests die Quarantäne von Zureisenden. Es ist für uns unverständlich, dass die Schweizer Behörden einen ganzen Fächer von einschränkenden Massnahmen für Bevölkerung, Wirtschaft und Gesellschaft anordnen, auf eine einfache und wirksame Massnahme gegen die Einschleppung des Virus aus dem Ausland aber bisher partout verzichten wollen. Wir fordern den Regierungsrat auf, sofort beim Bund mit Vehemenz für konsequente Gesundheitskontrollen und Quarantäne bei Zureisenden aus dem Ausland zu sorgen.

Haller Dieter

Schumacher Markus

Müller Pius

Winiger Fredy

Keller Daniel

Camenisch Räto B.

Bucher Mario

Meyer-Huwyler Sandra
Lüthold Angela
Graber Toni
Gisler Franz
Ursprung Jasmin
Lang Barbara
Zanolla Lisa
Müller Pirmin
Thalmann-Bieri Vroni
Steiner Bernhard